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封二 今日济南

泉城路修复不妨听听民意
□袁俊浩

放假前的安全教育

形式要新颖
□齐建军

中小学生暑假即将到来，
齐鲁晚报推出关爱儿童安全
成长公益活动，将向部分中小
学校免费发放儿童安全成长
小手册。笔者以为，这本手册
是一份很贴心的假期礼物。

每年暑假，学生游泳溺亡
等意外事故频频发生，社会心
痛，家长焦虑，孩子的安全教
育越来越受重视。从现实中
看，假期前学校通常都会按照
惯例对学生进行安全教育，一
张假期安全注意事项，一封写
给家长的信，大都是照着读一
遍完事，很难起到应有的教育
效果。从另一方面说，假期里
的安全隐患与日俱增，除了

“防火防盗防骗子”的传统安
全隐患外，还要远离网络上形

形色色的陷阱等。可见，对中
小学生的安全教育是时候适
应形势、推陈出新了。

笔者以为，放暑假前，学
校可联合相关部门对孩子进
行良好的安全教育，比如，可
邀请派出所民警、消防官兵、
心理学名家、社区工作人员
等，对学生进行现场演示与实
践教育；另一方面，学校可与
家长一起对孩子进行安全教
育，摒弃生硬的说教，利用图
片、海报、幻灯片等方式向孩
子传输安全防范技巧。

安全教育无小事，相关部
门应创新安全教育模式，让安
全教育真正接地气，为孩子的
暑假筑建绿色“防火墙”，让他
们安全而快乐地度过暑假。

泉城路作为省城唯一一条石
板铺就的商业街，在建设之初是
按照步行街的规划和标准来施工
的，但自2002年建成以来，这条原
本设计为步行街的商业街，随着
城市规模的壮大和发展，其本质
却在悄然发生改变——— 由当初的
步行街变成了如今的公交线路和
交通干道。

面对大型公交等各种车辆，泉
城路承担了它设计之初不该承受
的重负，到现在虽然经过了多次修
复，还是无法避免石板重复破碎、

损毁的现状。
因此，针对泉城路的修复问

题，再次引发了市民对泉城路定位
的争论。从大的方面来说，不管是
历史文化名城，还是现代都市的建
设，作为省城的济南都是不可或缺
的。笔者认为，对泉城路的定位和
修复也应该有一个折中解决的办
法。

还是有些市民的说法比较现
实和中肯：泉城路的繁华离不开便
捷的交通工具，不通公交不仅对市
民出行造成影响，也对沿街商铺的

客流造成损失，这自然不符合城市
规划发展的初衷；有的市民还建议
将路中间改为沥青路面，两旁则保
留石板路的风格，这样不仅能降低
维修成本，而且适合车辆通行的标
准，减少雨雪天车辆打滑带来的安
全隐患，同时还在一定程度上保留
了泉城路金街的原有风貌。

城市道路规划需要慎之又慎，
以期顺应城市发展的潮流和方向。
所以，对于事关美丽泉城建设成败
的泉城路定位和修复问题，不妨多
听听市民的意见。

泉城路年年整修“伤不起”
□徐国维

泉城路石板破损修复一年
后，再次出现了大面积损坏。相关
部门表示，近期将对泉城路进行
抢修，更换石板路面。不少市民表
示，泉城路承担公交车等大型车
辆的通行任务，碾轧损坏严重，建
议铺成沥青路，在人行道上保留
石板。

泉城路维修用“反复修、修反
复”来形容并不为过，从2011年开
始每年都要修，而这次维修距去
年12月份进行的抢修仅仅过了半
年时间。2010年10月，泉城路恢复
公交运行后，石板路面就开始出
现破损，从那时起相关部门就展

开研究泉城路的整修方案，但一
直没有结果，每次路面破得实在
不行了，就进行应急抢修，可好景
不长，破损依旧，只好再进行抢
修，路面破损问题总是得不到根
本性的解决。

同时，围绕快车道是铺石板还
是铺沥青，各方意见也不统一，有
的主张保持泉城路的古朴风格，保
留石板路；有的则主张以实用性为
主，铺设沥青路。随后，相关部门采
取四种方案进行路面试验，一直没
结果。根据报道，这次整修采用的
是花岗岩石板方案，相关人员表
示，估计这次维修后，五年内不会

再修缮。
泉城路既是一条繁华的商业

街，也是一条东西交通大动脉，路
面破损、维修，再破损、再维修，如
此反复，不仅影响道路通行，也严
重影响“金街”形象。路面破损，当
然需要进行整修，但对反复出现的
同一问题，需要的是根本性的至少
是一段时间内管用的整修，而不能
依靠反复抢修来应对。

这次整修，无论采用何种路面
材料，采取何种整修方式，我们都
希望能让整修真正告一段落，年年
修，道路通行伤不起，“金街”声誉
伤不起，城市形象也伤不起。
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城市道路规划需要慎之又慎，以期顺应城市发展的潮流和方向。所以，对于事关美丽泉城建设
成败的泉城路定位和修复问题，也不妨多听听市民的意见。

【七嘴八舌】

这段石板路该修了
□甘泉

前几天的降雨较多，笔者
早晨散步时看到，从花园路向
北贯穿洪楼广场通往山大老
校南门前的石板路严重破损，
并被过往车辆碾轧出一个大
坑，致使大学南门口这一路段
逢雨必积水，道路湿滑难行。

当笔者询问校门口这段路
属于哪里管理和维修时，校门
口警卫人员称，大门口圆弧和
黄线以内是大学的地段，以外
的属于历城区管辖。笔者以为，
该破损路段虽然只是一小段，
但因此造成的影响不可小觑，

更不能因为该段道路隶属于两
个单位管辖的接合部，而不去
及时维修。倘若损坏的道路得
不到及时维护，给行人、车辆造
成不方便不说，还会直接损害
山大乃至省城的形象，为此因
小失大，实在有些不划算。

笔者以为，尽管道路都有
明确的边界线也各有归属，但
并不是不能打破的藩篱，更不
能各自长期“按兵不动”，对出
现的破损双方应该主动联系，
相互协商进行修补，不能长期
搁置和拖延。

【市民有话说】

【泉边说事】
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